

DEFENDIENDO AL PERÚ PRIMERO

la

DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL



la PRIMERA

RA

PRECIO DE PROTESTA

50 CÉNTIMOS

AÑO X. N° 4241-A. LIMA, 17 DE SEPTIEMBRE DE 2018



AUMENTA DESAPROBACIÓN DE VIZCARRA Y SU GABINETE

42% desaprueba su gestión y el 56% la de su Premier Villanueva

(Pág 2)

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR **JOSÉ LOLAS**

Califica al presidente Vizcarra como un "dictador" tras anunciar pedido de cuestión de confianza al Congreso

(Pág 2)

► **Parlamentaria Karina Beteta señala que no le teme a las acciones que está adoptando el mandatario contra la democracia. "Si el señor presidente, su intención es de cerrar el Congreso, que pida la cuestión de confianza, no le tememos".**

ATAQUE CONTRA LA DEMOCRACIA



Presidente del BCR afirma que el enfrentamiento político que ocasiona Ejecutivo ahuyentará aún más la inversión extranjera

(Pág 2)

Política

ASEGURA QUE LA CRISPACIÓN POLÍTICA ENTRE EL GOBIERNO Y EL CONGRESO ESTÁ MINANDO LA CONFIANZA DE LOS INVERSIONISTAS

► Velarde afirma que el enfrentamiento político ahuyentará aún más la inversión extranjera

El presidente del Banco Central de Reserva (BCR), Julio Velarde, aseveró que el enfrentamiento político entre las principales entidades del Estado, ocasionado principalmente por el presidente Martín Vizcarra, está perjudicando la confianza de los empresarios interesados en invertir en el país. “(El factor local) está reflejado en que los ánimos empresariales no han seguido creciendo, es algo que está



minando la confianza en invertir”, comentó durante el XIV Road Show inPeru “Nueva York 2018.

El jefe del ente emisor apuntó que ningún inversionista, ya sea local o extranjero, quiere regresar a los periodos de enfrentamientos “que hemos tenido recientemente”.

“Creo que sería un suicidio el seguir con este enfrentamiento (político)”, sentenció a la prensa que acompaña la gira comercial público-privada en Estados Unidos que busca promover a Perú como país donde invertir.

Teniendo en cuenta que luego de cuatro años de contracción, la inversión privada repuntó este año, gracias a la recuperación de la inversión minera y el avance de megaproyectos de infraestructura, de continuar las tensiones entre el Gobierno y el Congreso, esta situación podría cambiar a un plano negativo.

LA PARLAMENTARIA SEÑALÓ QUE NO LE TEME A LAS ACCIONES QUE ESTÁ ADOPTANDO EL MANDATARIO CONTRA LA DEMOCRACIA

Beteta califica al presidente Vizcarra como un “dictador” tras anunciar cuestión de confianza al Congreso

La congresista de Fuerza Popular, Karina Beteta, consideró que era de esperarse la acción del presidente Martín Vizcarra y que él siempre buscó cerrar el Congreso y no impulsar una reforma. Además, señaló que tiene “intencionalidad de dictador”. “Eso era la verdadera intención del presidente Vizcarra. Queda claramente desenmascarada ante el pueblo peruano la falta de consecuencia, simplemente su intencionalidad de dictador. A él, poco o nada le interesa la reforma”, manifestó la parlamentaria fujimorista.

La noche de ayer, el presidente Martín Vizcarra confirmó, en su mensaje a la Nación, que planteará la cuestión de confianza ante el Congreso, este miércoles 19 de setiembre, con el fin de agilizar las reformas que planteó el 28 de julio.

“Planteamos la cuestión de confianza al Congreso de la República, para aprobar las cuatro reformas constitucionales presentadas al Congreso; para ello, mediante Decreto Supremo N° 097-2018- PCM, convoco a legislatura extraordinaria al Congreso de la República de acuerdo al inciso 6) del artículo 118 de la Constitución, para el día miércoles 19 de Septiembre a las 8:00 de la mañana”, expresó el mandatario.

En ese sentido, Karina Beteta señaló que si Martín Vizcarra piensa pedir la cues-



tión de confianza no le tiene miedo.

“Estamos en el Congreso porque somos personas que estamos comprometidas con el país por convicción y si el señor presidente, su intención es de cerrar el Congreso que pida la cuestión de confianza, no le tememos, al menos en lo personal no le tengo miedo”, expresó la legisladora.

Por su parte la congresista de Fuerza Popular, Úrsula Letona, advirtió que si el presidente Vizcarra plantea una cuestión de confianza con el fin de cerrar el Congreso “la historia lo juzgará”.

“Si el presidente nos amenaza con plan-

tear cuestión de confianza, o incluso cerrar el Congreso, la historia lo juzgara, nosotros estamos haciendo nuestro trabajo”, expresó la parlamentaria.

Daniel Salaverry, presidente del Congreso de la República, se pronunció inmediatamente después del mensaje de Martín Vizcarra. A través de su cuenta de Twitter el integrante de Fuerza Popular convocó a una Junta de Portavoces para este lunes desde las 9:00 a.m.

“Ante el anuncio del Presidente de la República estoy convocando a la Junta de Portavoces para mañana a las 9am”, señaló Salaverry.

VIZCARRA TIENE 42% DE DESAPROBACIÓN Y JEFE DE LA PCM RECIBE EL RECHAZO DEL 56%

Jefe de Estado sigue cayendo en encuestas junto a su premier Villanueva y todo su gabinete

El presidente de la República, Martín Vizcarra, obtuvo un 45% de aprobación, bajando así un punto porcentual respecto a la encuesta realizada el mes anterior.

Según el sondeo publicado por Ipsos, el jefe de Estado llegó 44% de desaprobación, dos puntos más que en la encuesta anterior en donde solo registraba 42% de descrédito. Vizcarra Cornejo llega a un punto de equilibrio, en donde solo un punto porcentual separa el respaldo de la ciudadanía de su disconformidad. Quien también continúa en estrepitosa caída es el socio de Vizcarra. La aprobación del presidente del Consejo de Ministros, César Villanueva, vuelve a caer en las encuestas y se eleva su porcentaje en desaprobación. Esta vez su respaldo bajó un punto porcentual y solo alcanzó el 18%.



Villanueva cuenta con 56% de desaprobación, siendo esta cifra cuatro puntos más que en el sondeo pasado en donde obtuvo 52% de descrédito.

A diferencia de sus predecesores, César Villanueva aún no llega a su nivel de aprobación. Mercedes Aráoz se fue del Gabinete con 26% y Fernando Zavala con 24%. El actual primer ministro de

Martín Vizcarra solo ha llegado al 18%. Pero no solo el titular del Consejo de Ministros fue sometido a esta encuesta, pues los miembros de su Gabinete también fueron evaluados por la población. En niveles de aprobación Vicente Zeballos, ministro de Justicia, obtuvo un 17% de aprobación y 58% de desaprobación; Carlos Oliva, ministro de Economía, registró un 22% de aprobación y 48% de desaprobación.

Asimismo, con el puntaje más alto, Daniel Alfaro, ministro de Educación, obtuvo un 27% de respaldo y un 47% de descrédito. Mauro Medina, ministro del Interior, alcanzó 20% de respaldo y una desaprobación de 49%. Christian Sánchez, titular de la cartera de Trabajo, obtuvo 19% de aprobación y un de 51% de rechazo.



Director: José Lolas

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0
Publicidad: publicidad@laprimera.pe
Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:
CALLE 11 Mz. B Lote 6
Urb. Rinconada baja, LA MOLINA.
Responsable legal:
Julio Castro García
Es una publicación de La Primera ediciones Eirt.
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja,
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

PRONUNCIAMIENTO SE REALIZA UN DÍA DESPUÉS QUE SECRETARIO DE LA OEA, LUIS ALMAGRO, DIJERA QUE NO DESCARTA ACCIÓN MILITAR PARA DERROCAR A MADURO

Grupo de Lima rechaza “cualquier declaración” sobre una posible intervención militar en Venezuela

El Grupo de Lima, integrado por doce países de América, expresó su preocupación y rechazó “cualquier curso de acción o declaración que implique una intervención militar” en Venezuela.

Esta declaración, firmada por los Gobiernos de Argentina, Brasil, Colombia, Costa Rica, Chile, Guatemala, Honduras, México, Panamá, Paraguay, Perú y Santa Lucía, se da un día después de que el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, dijera en una conferencia de prensa en Colombia, que no se debe descartar una acción de ese tipo para “derrocar” al gobierno de Nicolás Maduro, al que responsabiliza de provocar la grave crisis humanitaria y migratoria que atraviesa ese país sudamericano.

En el comunicado oficial, el bloque también se pronuncia en contra de cualquier “ejercicio de violencia, la amenaza o el uso de la fuerza en Venezuela.

Almagro, que el viernes visitó la ciudad colombiana de Cúcuta, en la frontera con Venezuela, para ver sobre el terreno la situación de mi-



les de venezolanos que emigran a diario de su país agobiados por la escasez de alimentos y medicinas, entre otras privaciones, dijo “que las acciones diplomáticas están en primer lugar” pero no se pueden descartar otras, dada la gravedad de la situación.

En respuesta a las declaraciones de Almagro, la vicepresidenta de Venezuela, la chavista Delcy Rodríguez, anunció que su país denunciará al secretario de la OEA ante la Organización de Naciones Unidas (ONU) por promover la intervención militar “y atentar contra la Paz de América Latina y el Caribe”.

Rodríguez dio a conocer esta información en la red social Twitter donde consideró que la estabili-

dad de América Latina está “seriamente amenazada por la demencial actuación de quien usurpa de forma desviada y abusiva la Secretaría General de la OEA”.

El Grupo de Lima reafirmó su compromiso con “la salida pacífica y negociada” como vía para lograr “la restauración de la democracia en Venezuela” y la superación “de la grave crisis política, económica, social y humanitaria que atraviesa ese país”.

En ese sentido, el bloque instó “una vez más al régimen venezolano a poner fin a las violaciones a los derechos humanos, a liberar a los presos políticos, respetar la autonomía de los poderes del Estado y asumir su responsabilidad por la grave crisis que hoy vive Venezuela”.

“HOTELES, CAFETERÍAS, RESTAURANTES, CRUZO A LA CALLE Y TE LO ENCUENTRO (EL TRABAJO)”, DIJO MANDATARIO

Fuertes críticas genera indignante “consejo” del presidente Macron a joven horticultor desempleado

Los consejos del presidente de Francia, Emmanuel Macron, a un joven desempleado para que encuentre trabajo no han sentado nada bien a la oposición francesa, que ha censurado al jefe de Estado por su actitud altiva.

“Hoteles, cafeterías, restaurantes, cruzo la calle y te los encuentro. Quieren simplemente gente lista para trabajar, con los inconvenientes de esa profesión”, dijo el sábado Macron a un joven que decía buscar trabajo infructuosamente. El presidente francés, quien departió con el desempleado en los jardines del palacio Elíseo, abiertos excepcionalmente este fin de semana por las jornadas del patrimonio, dijo que “en todos los sitios” que visita, empresarios de sectores como la hostelería o la construcción le aseguran que em-

plean a trabajadores. Pero a la mayoría de la oposición, desde la ultraderecha, hasta la extrema izquierda, no le han agradado estas declaraciones y las han censurado porque, según denuncian, demuestran “el desprecio” que expresa hacia los parados.

No es la primera vez que Macron realiza controvertidas declaraciones sobre los trabajadores. En octubre de 2017, creó polémica cuando aseveró, en una conservación privada, porqué había gente que prefería “armar líos” en vez de trabajar en una determinada empresa.



BREVES

EE.UU.

► 15 muertos dejó huracán Florence en Carolina

Las autoridades elevaron a 15 la cifra de fallecidos por las inundaciones y fuertes lluvias provocadas por el huracán Florence en Las Carolinas, en la costa sureste de Estados Unidos, a la vez que el presidente Donald Trump, expresó el “respaldo total” del gobierno federal.

Aunque la tormenta ha rebajado su categoría hasta la depresión tropical, Florence continúa dejando copiosas lluvias tanto en Carolina del Norte como en Carolina del Sur.

El gobernador de Carolina del Norte, Roy Cooper, señaló en rueda de prensa que la parte oriental del estado registra “significativos daños”, y cerca de 700,000 personas se encuentran sin electricidad.

El presidente Trump ha sostenido varias conversaciones con autoridades locales y encargados de la Agencia Federal de Gestión de Emergencias (FEMA) en las que expresó “respaldo total” del gobierno federal en las labores de rescate.

A pesar de este progresivo debilitamiento debido a su alejamiento de la costa, los expertos del Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos alertan de que Florence seguirá dejando “riadas y grandes desbordamientos de ríos” en una amplia porción de Las Carolinas.

ITALIA

► Francisco: “No se puede creer en Dios y ser mafioso”

El papa Francisco rindió homenaje en Sicilia al sacerdote Giuseppe Puglisi, asesinado hace 25 años por la Cosa Nostra, y advirtió a los mafiosos, durante una misa multitudinaria, que no pueden vivir como cristianos.

“No se puede creer en Dios y ser mafioso, quien es mafioso no vive como cristiano, porque blasfema con la vida el nombre de Dios”, afirmó Francisco en medio de los aplausos de los más de 100.000 fieles que acudieron a verle en Palermo, según las cifras de las autoridades.

Y agregó: “así que le digo a los mafiosos: cambiad, dejad de pensar solo en vosotros y en vuestro dinero, convertíos al verdadero Dios de Jesucristo. De otro modo vuestra propia vida estará perdida y será la peor de las derrotas”. En el Foro Itálico, junto al mar, el mismo lugar donde Puglisi fue beatificado en 2013, Francisco recordó el sacrificio del sencillo cura que desde su parroquia del barrio desfavorecido de Brancaccio trató de salvar a los jóvenes de las garras del crimen organizado.

Puglisi fue asesinado de un tiro en la nuca el 15 de septiembre de 1993 por orden de la Cosa Nostra, el mismo día en que cumplía 56 años.

No es la primera vez que el papa argentino Bergoglio dirige duras palabras a los mafiosos, y hace algunos años, en Calabria, había declarado excomulgados a los miembros de la poderosa mafia local, la Ndrangueta.



EE.UU.

► El hombre más rico crea fondo filantrópico para niños pobres

El hombre más rico del mundo, el fundador de Amazon, Jeff Bezos, anunció la creación de un fondo filantrópico de 2.000 millones de dólares para ayudar a comunidades pobres, con especial énfasis en la educación de preescolares.

Bezos anunció su iniciativa en Twitter un año después de pedir ideas sobre cómo usar para obras de caridad su fortuna personal, actualmente estimada en más de 160.000 millones de dólares.

Creado por el empresario y su esposa MacKenzie, el fondo “Bezos Day One Fund” se enfocará en dos ramas: por un lado, apoyará “organizaciones sin fines de lucro existentes que ayudan a familias sin hogar”, y por otro, financiará “una red nueva de jardines de infantes, sin fines de lucro y de primer nivel en comunidades de bajos ingresos”.

El fondo buscará lanzar y operar “una red de jardines de infantes de alta calidad, con beca completa e inspirados en el sistema Montessori en comunidades desatendidas”, señaló.



pataditas

www.laprimera.pe

Reggiardo: Basta de tantas mentiras

El candidato a la alcaldía de Lima por el Perú Patria Segura, Renzo Reggiardo está más que indignado. Razones no le faltan. El candidato que tiene las preferencias del electorado, anunció que demandará por difamación a su contrincante Esther Capuñay. Reggiardo indicó que la candidata de Unión por el Perú utiliza sus redes sociales y sus medios de comunicación [Diario Exitosa] para difamar su plataforma de Alto al Crimen. “Está difamando a mi plataforma de Alto al Crimen, yo no le puedo aceptar una cosa así, no puedo aceptar que sea tan aventurera de plantear públicamente a través de videos (...) Ella busca dejar mal a una persona que compite en una contienda electoral”, precisó. El postulante al sillón municipal aseguró que Capuñay lo acusa de beneficiarse económicamente de su plataforma y que eso es “absolutamente falso”. “Hay personas que hemos ayudado desinteresadamente durante años”, agregó. Asimismo, Renzo Reggiardo indicó que si la excongresista no se retracta procederá con la demanda y pedirá una indemnización de 2 millones de dólares, “y ese dinero todo va ser entregado a las familias víctimas de la delincuencia”, recaló.



Meche afila su serrucho

Sacó el serrucho. La vicepresidenta Mercedes Aráoz, en una entrevista no descartó reemplazar al mandatario Martín Vizcarra y juramentar como presidenta en caso se dé un escenario donde aquel sea vacado por el Congreso en medio de tanta confrontación política. “Tengo que pensarlo mucho porque realmente yo creo que si asumo... asumo para, de repente, hacer una solución democrática del tema. Nada más ¿no?... Si tuviera que asumir...”, señaló la también parlamentaria, quien luego intentó matizar de esas declaraciones. “Pero obviamente esto es en un supuesto negado. Yo voy a trabajar hasta el último día para defender las políticas del presidente Vizcarra. Mi característica es la lealtad. No soy una persona desleal”, añadió, sin retirar su intención original: la de asumir la presidencia en caso Vizcarra quede fuera.



Guerra con los condones

Unos se visten de súper héroes, otros autorizan a sus electores a que los azoten si es que no hacen una buena gestión municipal y hay quienes han prometido construir un muro para cercar su distrito. Los candidatos hacen y dicen de todo con tal de ganar más votos. Lo último que se sabe es lo que ha hecho el candidato de Juntos por el Perú, Gustavo Guerra García. El exfuncionario municipal en la administración de Susana Villarán no tuvo mejor idea que regalar preservativos en busca de ganar la aceptación de potenciales votantes a su favor. Guerra García recorrió la ciudad y obsequió condones a las personas que por allí transitaban, principalmente a los jóvenes. Sin embargo, se quedó mudo cuando los pobladores le preguntaron sobre el tránsito, inseguridad, la suciedad y otros males de la capital.

Investigan a “ministro del amor”



El Tercer Juzgado de Investigación Preparatoria del Sistema Especializado en Delitos de Corrupción de Funcionarios evalúa el requerimiento del Ministerio Público para iniciar el trámite del levantamiento de inmunidad del parlamentario andino y exministro de Defensa, Mariano González Fernández. Este funcionario, también conocido como “ministro del Amor” por emplear como asesora a su pareja sentimental, es investigado por los delitos de tráfico de influencias y lavado de activos en agravio del Estado, presuntamente, por firmar contratos simulados con la empresa brasileña Odebrecht. El abogado de González Fernández no presentó oposición al pedido formulado por el Ministerio Público, porque no tenía argumento legal alguno para impedirlo. Por su parte, el juez Chuyo Zavaleta anunció al final de la diligencia judicial que emitirá su resolución en el plazo de ley.

Augusto Hidalgo
@augustohidalgo3

Toledo y compañía en el Hilton de Washington DC hoy viernes 14 de setiembre 9:30 pm.



21:44 - 14 sept. 2018

314 Retweets 307 Me gusta

Los lujos de Toledo

El ex presidente y prófugo de la justicia, Alejandro Toledo, reapareció en una nueva fotografía captada en el hotel Hilton de Washington D.C., en Estados Unidos, en compañía de dos personas. La imagen fue publicada el último sábado a través de Twitter por el usuario Augusto Hidalgo, quien aparece en su descripción como profesor de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM). Según la información que acompaña a la fotografía, esta habría sido tomada el viernes 14 de setiembre, a las 9:30 p.m. en el lujoso hotel de la capital estadounidense. Una de las mujeres que acompañan a Toledo sería su esposa, Eliane Karp. Como se recuerda, la última aparición del ex mandatario fue a fines de agosto cuando se encontraba en un restaurante de California y fue grabado por un ciudadano chileno a quien le respondió con una actitud agresiva.

Todo listo para el debate

El Jurado Nacional de Elecciones (JNE) realizó el sorteo para definir qué candidatos a la alcaldía de Lima participarán en el debate electoral dividido en dos fechas: 23 y 30 de setiembre. Ambos grupos están conformados por 10 postulantes, los mismos que expondrán sus propuestas en el Centro de Convenciones de Lima, ubicado en el distrito de San Borja, desde las 7 p.m. Los temas a tocarse serán seguridad ciudadana, transporte público, limpieza pública, gestión de residuos sólidos y contaminación ambiental, lucha contra la corrupción, comercio informal y ambulatorio, prevención ante desastres naturales y apoyo a la cultura. El 23 de setiembre se enfrentarán los candidatos de Alianza Para el Progreso, Perú Nación, Somos Perú, Unión Por el Perú, Peruanos Por el Cambio, Perú Patria Segura, FREPAP, Solidaridad Nacional, Podemos Perú y Acción Popular.

